

Red de Vigías
06/junio/2008

COMUNICADO

La JBG El Camino del Futuro denuncia la incursión militar de 200 soldados, así como policías y judiciales, en los pueblos zapatistas de Hermenegildo Galeana y San Alejandro, del Caracol de La Garrucha.

CARACOL DE RESISTENCIA
HACIA UN NUEVO AMANECER

JUNTA DE BUEN GOBIERNO
EL CAMINO DEL FUTURO
CHIAPAS, MÉXICO
4 DE JUNIO DEL 2008

DENUNCIA.

ACTO DE PROVOCACIÓN

El que suscribe, la Junta de Buen Gobierno El Camino del Futuro.

Al pueblo de México y al mundo, a los compañeros y compañeras de la otra campaña de México y del mundo, a los medios de comunicación nacional e internacional, a los defensores de los derechos humanos, a los organismos no gubernamentales honestos:

Por medio de la presente, la Junta de Buen Gobierno El Camino del Futuro, Chiapas, México, denuncia:

1. Columna de convoy militar y seguridad pública y policía municipal y PGR, a las 9 de la mañana, hora sur oriental, 2 carros grandes de soldado y 3 carros chicos de soldado y 2 carros de seguridad pública, 2 carros de policía municipal y una tanqueta y un carro de PGR.

2. Un total de alrededor de 200 provocadores.

3. Antes de entrar en el pueblo de Garrucha, sede del Caracol, a 30 metros de la orilla del pueblo, se paran 3 convoy y bajan del carro 4 soldados, como queriendo flanquear al pueblo de Garrucha, aprovechando de nuestro camino del trabajador colectivo de milpa, reacciona el pueblo para rechazarlo y empiezan a organizarse, al instante los soldados suben de su carro y siguen su camino, mientras los otros que están adelante está intimidando a la población tomando

películas y fotografiando, y así mientras están esperando los que están provocando.

4. Llegando en la otra posición de los soldados de Patiwitz, se incorpora otro convoy militar con rumbo a donde fueron a provocar nuevamente.

5. Llegan a la ranchería de Rancho Alegre, conocido como Chapuyil.

6. Se bajan todos en sus carros y agarran rumbo al pueblo de Hermenegildo Galeana, donde todos y todas son bases de apoyo zapatistas, acusando que en ese pueblo tienen sembradillos de mariguanas.

7. Toda la zona zapatista de Garrucha y sus autoridades autónomos somos testigos que no existe plantíos, sólo hay zapatistas y hay trabajador de milpa y platanar, y están dispuestas y dispuestos a luchar por libertad, justicia y democracia. Rechazar cualquier provocación.

8. Como 100 soldado y 10 seguridad pública y 4 judicial se disponen a ir a enfrentar al pueblo de Galeana, todos los represores se pintan la cara para confundirse y no sean reconocidos dentro del monte, caminan unos tramos del camino y se meten al monte y así van avanzando rumbo al pueblo.

9. Es guiado por una persona llamado Feliciano Román Ruiz y es conocido que es policía municipal de Ocosingo el quien lleva a la columna de federales.

10. El pueblo de Galeana, hombres, mujeres, niñas y niños, se organizan para rechazarlos dispuestos y dispuestas a lo que salga.

11. En el medio del camino se encuentran y comienza el alboroto, llenos de coraje, las zapatistas mujeres y hombres, niños, niñas, diciéndoles a los soldados que regresen, y diciéndoles que no los necesitan aquí, queremos libertad, justicia y democracia, no soldados.

12. Los soldados responden: venimos aquí porque sabemos que hay marihuana y vamos a pasar a huevos, y es ahí donde el pueblo sacan sus machetes, palos, piedras, resorteras, hondas y todo lo que haya en el alcance de la mano y empieza el rechazo.

13. Los soldados dicen: esta vez no vamos a pasar, pero regresamos en 15 días y eso sí a huevos vamos a pasar.

14. Toman otro rumbo para bajar en otro poblado llamado San Alejandro, pueblo zapatista bases de apoyo, ahí estaban esperando 9 carros con 50 soldados y 10 policías municipales.

15. Donde bajaron los soldados, dejaron pisoteado el sembradillo de maíz, que es único alimento del pueblo para vivir.

16. Mientras, en el poblado zapatista de San Alejandro 60 represores provocadores se posicionaron como para estar dispuesto al enfrentamiento.

17. Reacciona el pueblo y toman lo que encuentran a la mano y rechazan a la fuerza federal.

18. En esta provocación participaron soldados de Toniná y soldados de Patiwitz y soldados de San Quintín.

19. Pueblo de México y al mundo queremos decirles que no será tan tarde habrá enfrentamiento y eso si es provocado por Calderón y Juan Sabinés y Carlos Leonel Solórzano, presidente municipal de Ocosingo. Mandando a sus perros de represores de cualquier corporación.

No somos narcotraficantes, somos lo que ya saben hermanos y hermanas de México y del mundo.

Está claro que vienen por nosotros los y las zapatistas, y vienen los 3 niveles de malos gobiernos encima de nosotros, y nosotros estamos dispuestos de resistir y si es necesario cumplir nuestro lema, que es: vivir por la patria o morir por la libertad.

20. Pueblo de México y el mundo, ustedes saben que nuestra lucha está dirigida en la lucha política y pacífica, como dice nuestra Sexta Declaración de la Selva Lacandona, lucha política y pacífica, conocido como OTRA CAMPAÑA y vean por dónde viene la provocación de la violencia.

21. Compañeras y compañeros de la otra campaña de México y de otros países, pedimos que estén atentos, porque los soldados dijeron que en 15 días vendrán nuevamente, no queremos guerra, queremos paz y con justicia y dignidad. No nos queda de otra, defender, rechazar y resistir porque nos vienen a buscar para enfrentarnos, por eso nos está buscando a nosotros, los pueblos zapatistas bases de apoyo.

22. Sólo nos queda decirles que vean por dónde viene esta provocación. Ahí los estamos informando si es que nos da tiempo.

Es todo nuestras palabras

A T E N T A M E N T E

La Junta de Buen Gobierno

Elena Gordillo Clara Claribel Pérez López

Freddy Rodríguez López Rolando Ruiz Hernández

INVITACIÓN

Estimados/as colegas:

Como es de su conocimiento, a través de la resolución 5/1 del 18 de junio de 2007, el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas estableció el mecanismo del Examen Periódico Universal (EPU).

Mediante el EPU el Consejo de Derechos Humanos examinará periódicamente, y con base en información objetiva y fidedigna, "el cumplimiento por cada Estado de sus obligaciones y compromisos en materia de derechos humanos de una forma que garantice la universalidad del examen y la igualdad de trato respecto de todos los Estados". Se busca que el examen sea un mecanismo cooperativo, con una participación activa de las ONGs. El EPU debe "asegurar la participación de todos los actores interesados pertinentes, con inclusión de las organizaciones no gubernamentales y de las instituciones nacionales de derechos humanos".

México se encuentra dentro del grupo de países que será examinado durante la 4ta Sesión del Grupo de Trabajo del EPU (a realizarse durante el 2009). Por ello, la Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ha organizado un taller de capacitación para aquellas ONGs que deseen colaborar con el mecanismo.

El taller se llevará a cabo el **martes 10 de junio de 2008**, a las 9.00 horas en la Sala Raúl Prebisch ubicada en Presidente Masaryk, 29 Piso 9 Col. Chapultepec Morales.

En breve les haremos llegar un programa detallado del mismo.

En caso de estar interesados/as en participar, favor de completar la hoja de registro anexa y enviarla a gabriela.guzman@hchr.org.mx.

Esperando contar con su participación, me despido enviándoles un muy cordial saludo.

Atentamente,
Gabriela Guzmán
OACNUDH México
Educación y Capacitación en Derechos Humanos
Alejandro Dumas 165, Col. Polanco
c.p. 11560 México D.F.
Tel/Fax: (52 55) 5061-6350 ext. 112/ 50616362
gabriela.guzman@hchr.org.mx www.hchr.org.mx

Se anexa programa

oooooooo

EL BUEN TRATO EN LA SEXUALIDAD.

CURSO TALLER GRATUITO

INVITA

CENTRO DE CAPACITACION Y APOYO SEXOLÓGICO HUMANISTA, A.C.

CURSO CON VALOR CURRICULAR POR 40 HORAS. PIDE INFORMES

DIRIGIDO A PROFESORES, ORIENTADORES, PERSONAL DE SALUD,
MADRES Y PADRES DE FAMILIA Y PUBLICO INTERESADO

TELEFONO (01) 5207-8897

E-MAIL: cecashdf@prodigy.net.mx

PROGRAMA: PRIMER SABADO DE CADA MÊS DE 16:00 A 18:00
HORAS

En CENTRO CULTURAL JOSE MARTI:
Dr. Mora 1, a La salida Del metro Hidalgo

07 de junio de 2008

El buen trato a las personas gays, travestis, transgenero y transexuales.

CONTAREMOS CON TESTIMONIOS PERSONALES PARA ENTENDER MEJOR A LA DIVERSIDAD

05 de julio de 2008

El buen trato y disfunción sexual

02 de agosto de 2008

El buen trato al adulto mayor.

06 de septiembre de 2008

El buen trato a las personas con discapacidad.

04 de octubre de 2008

El buen trato a las personas que viven con VIH

01 de noviembre de 2008

El buen trato en las instituciones educativas y de servicio.

06 de diciembre de 2008

El buen trato en la vida cotidiana.

EL BUEN TRATO DE BASA EN 5 PRINCIPIOS

- 1 Reconocimiento
2. Empatía
3. Interacción
4. Comunicación
5. Negociación

Este curso taller tiene valor curricular por la Secretaria del Trabajo por 40 hrs. Si deseas la constancia oficial, el costo del taller es de \$1400.00 incluido el material de lecturas.

Para las personas que no requieran constancia la entrada es Libre. Solo se pide un donativo voluntario y pueden adquirir las lecturas del curso.

ESPACIO DE REFLEXIÓN

En la siguiente liga se aborda el tema de las exhumaciones en Atoyac.

<http://blogs.eluniversal.com.mx/revolucion/>

Alejandro Jiménez

El Universal

alejandro.jimenez@eluniversal.com.mx

ajimac@yahoo.com

Bucareli #8 Col. Centro México, D.F. C.P:06040

Tel: 57-09-13-13 ext.4490

Esta sección pretende mostrar mediante imágenes la necesidad de continuar día a día la lucha de los derechos humanos. La cotidianidad del ser humano está rodeada de imágenes crueles pero verdaderas; tan crueles que muchas veces las negamos o pretendemos no verlas o bien mirarlas a través de un lente de compasión.

Las imágenes nos muestran un trozo de realidad que nos permite imaginar, entristecernos, alegrarnos, enojarnos; en fin nos permite sentir y reflexionar.

Cada imagen tiene una historia para ser contada, así que este espacio es para eso. Para que a través de la reflexión, contemos historias de lo que sucede, de nuestro sentir y de lo que estamos dispuestos a hacer en la lucha cotidiana de los derechos humanos.

NOTAS CNDH

Reconoce OEA a organismos públicos de derechos humanos

La Organización de Estados Americanos (OEA) aprobó una resolución que por primera vez reconoce el papel que desempeñan los organismos públicos de derechos humanos de la región en vigilancia y promoción de las garantías fundamentales, informó mediante un comunicado la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Apunta que la propuesta para fortalecer a los organismos públicos nacionales, análogos a la CNDH, fue aprobada en la 38 asamblea general de la OEA, celebrada esta semana en Medellín, Colombia, y formulada por la titular de la Comisión Canadiense de Derechos Humanos, Jennifer Lynch, y por, José Luis Soberanes, titular de la CNDH y secretario general de la Red de Instituciones Nacionales de Promoción y Protección de los Derechos Humanos del Continente Americano.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=018n3pol>

NACIONAL

Preocupa a especialistas vacío legal en los límites marítimos de México

Roberto Garduño y Rosa Elvira Vargas

El vacío legal en torno a los límites marítimos de México lo coloca en notable desventaja jurisdiccional frente a Estados Unidos en el ámbito de la explotación de hidrocarburos en los yacimientos transfronterizos, fue la conclusión en el octavo foro petrolero en el Senado.

La preocupante inexistencia de un tratado de aguas internacionales entre México y los países vecinos (Belice, Guatemala, Cuba y Estados

Unidos) acarreó posturas de descalificación a la iniciativa de reforma petrolera del gobierno calderonista.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=007n1pol>

Vergonzoso, que Gobierno no tenga listo Programa Nacional de DH

Es vergonzoso que a un año de que Felipe Calderón tomó el poder, no esté listo aún el Programa Nacional de Derechos Humanos, lo que revela el poco interés del Secretario de Gobernación en el tema de los derechos humanos, debido a la enorme ignorancia que tiene respecto a la importancia de la promoción y respeto de los mismos, señaló la diputada Maricela Contreras Julián, presidenta de la Comisión de Equidad y Género.

No se tiene una política en materia de derechos humanos, que debería estar plasmada en el Plan, lo cual demuestra que a su Gobierno no le interesa este tema, a pesar e los constantes señalamientos de organismos internacionales sobre el modelo sistemático de violación a los derechos humanos en nuestro país, señaló la legisladora a través de un comunicado.

Nota completa en:

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060602-Vergonzoso-que-Gob.33454.0.html>

Migración espera que el diferendo se resuelva

Fabiola Martínez y Alma Muñoz

La eventual suspensión de la Iniciativa Mérida sería lamentable para México y Estados Unidos y, en el caso del Instituto Nacional de Migración (INM), truncaría proyectos para ampliar la tecnología en puntos de revisión y estaciones de acogida, así como de capacitación de agentes para atender esta área, señaló la comisionada Cecilia Romero.

La funcionaria dijo que de contar con los recursos "habría una mejora interesante" en el contexto del programa general migratorio para la frontera sur.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=014n3pol>

Contra el Estado, 67 por ciento de los conflictos sociales en el país: Serapaz

Mariana Norandi

El 67 por ciento de los conflictos sociales en México son en contra del Estado y, de éstos, 70 por ciento no tiene ninguna interlocución con alguna entidad gubernamental, informó la organización de derechos humanos y asesoría para la paz Serapaz, al presentar su informe Criminalización de la protesta social en México en el contexto de las jornadas A 10 años de la Masacre del Charco, llevado a cabo en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM).

Este estudio registró más de 900 conflictos sociales a nivel nacional durante 2007 y sostiene que de todos éstos, sólo el 17 por ciento ha entrado en el canal de la negociación y únicamente 3 por ciento en procesos de mediación.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=020n3pol>

Refuta comisionada del INM a Bustamante

Fabiola Martínez

La comisionada del Instituto Nacional de Migración (INM), Cecilia Romero, descalificó las recientes declaraciones del relator especial de Naciones Unidas para los Derechos Humanos de los Migrantes, al señalar que "el doctor (Jorge) Bustamante se basó en dos o tres testimonios" de centroamericanos agredidos.

"Él se basó en el testimonio de una migrante hondureña que le contó su experiencia, terrible; se basó en otro testimonio de un migrante que él vio en la estación migratoria. Por supuesto que existen (los casos de abusos), no lo podemos ocultar, estamos trabajando para evitarlos", manifestó.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=024n1pol>

Pide México a la CIJ intervenir en caso de paisanos condenados a muerte en EU

México pidió el jueves a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) que presione a Estados Unidos para que revise los casos de 51 mexicanos condenados a la pena de muerte en ese país e impida que sean ejecutados mientras se realiza el procedimiento.

La corte de La Haya decretó en marzo de 2004 que Estados Unidos violó las leyes internacionales al no informar a los mexicanos sobre su derecho a recibir asistencia consular tras su arresto, y que los casos debían ser revisados.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=023n1pol>

ENTIDADES

BAJA CALIFORNIA

PRESENTA EL COLEF EL LIBRO DIAGNÓSTICO DEL FENÓMENO MIGRATORIO EN BAJA CALIFORNIA

La editorial de El Colegio de la Frontera Norte (Colef) presentó el libro "Diagnóstico del fenómeno migratorio en Baja California", el cual ofrece un panorama detallado de los distintos movimientos migratorios que ocurren en la zona norte del país, resultado de la primera etapa del proyecto de investigación "Observatorio del proceso migratorio interno e internacional de Baja California".

La investigación, según informó la institución educativa en un comunicado, surgió a solicitud del Consejo Estatal de Población y comprende un diagnóstico del fenómeno migratorio basado en

fuentes documentales y secundarias. En los seis capítulos tratan temas como: el análisis de la movilidad interna de la población de Baja California para el período 1930-2005, el origen y distribución territorial de los inmigrantes permanentes en BC y la caracterización de la emigración internacional de los residentes habituales de esta entidad.

NOTA COMPLETA

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060510-BREVES-DE-CIMAC-5-J.33448.0.html>

CAMPECHE

Denuncian desvío de recursos a AN

Lorenzo Chim

El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRD), José Ismael Canul Canul, denunció ante la Procuraduría General de la República a 18 funcionarios panistas, entre ellos 12 delegados de dependencias federales, por desviar recursos públicos con fines electorales en favor del Partido Acción Nacional (PAN).

La dirigencia perredista entregó un video del acto denominado "Por más mujeres sanas" donde se observa propaganda del PAN y se promueven programas federales, entre ellos Oportunidades.

Nota completa en:

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=estado_s&article=037n2est

CHIAPAS

Fiscal Especial para Acteal amenaza a organización Las Abejas

El Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas (Frayba), en Chiapas, externó su preocupación por las amenazas que hizo el Fiscal Especial para la Atención de Delitos Cometidos en el Poblado de Acteal, Noé Maza Albores, contra dirigentes de la Organización Sociedad Civil Las Abejas, grupo que fue víctima el 22 de diciembre de 1997 de la masacre de Acteal.

Según denuncia de Las Abejas, el Fiscal amenazó con encarcelar a los dirigentes de esta organización si no suspenden las denuncias públicas que efectúan el día 22 de cada mes para conmemorar la Masacre de Acteal, también les advirtió que: "...se reinicia el proceso y las declaraciones de familiares de las víctimas... y que las declaraciones que se rindieron después de la masacre ante la Procuraduría General de la República, quedan ocultas y no se tomarán en cuenta (sic), señala un comunicado del Frayba.

Nota completa en:

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060601-Fiscal-Especial-par.33453.0.html>

Denuncia JBG incursión militar y policiaca cerca del caracol zapatista La Garrucha

Hermann Bellinghausen

Ayer miércoles 4 de junio se registró una incursión militar y policiaca en las inmediaciones del caracol zapatista de La Garrucha, en la que

participaron unos 200 "provocadores", como los calificó hoy la junta de buen gobierno (JBG) El camino del futuro. La incursión fue en las comunidades Hermenegildo Galeana y San Alejandro, donde los pobladores, todos bases de apoyo del EZLN, los rechazaron con machetes, palos, hondas y resorteras.

La JBG precisa que el operativo consistió en una columna de diez vehículos y una tanqueta: "convoy militar, seguridad pública, policía municipal y Procuraduría General de la República". A las 9 de la mañana, "hora sur oriental", tres vehículos militares se detuvieron a 30 metros de la sede del caracol Hacia un nuevo amanecer, "y bajan cuatro soldados, como queriendo flanquear al pueblo de La Garrucha, aprovechando nuestro camino del trabajador colectivo de milpa". El pueblo reaccionó para rechazarlos. "Al instante, los soldados suben a su carro y siguen su camino, mientras otros más adelante intimidan a la población tomando películas y fotografiando".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=020n1pol>

CHIHUAHUA

Ejército y PFP reprimen y cercan plantón campesino contra mineras

Gladis Torres Ruiz

Ejidatarias y ejidatarios de Huizopa, del Mineral de Dolores, municipio de Madera, Chihuahua, denunciaron la represión de que fueron víctimas el 27 de mayo pasado, que dejó dos mujeres heridas, por parte de militares y Policía Federal Preventiva (PFP), quienes llegaron al plantón pacífico que realizan frente a las instalaciones de la Minera Dolores y la Minera Sol de Oro, ambas canadienses, en demanda de respeto a su territorio, sus riquezas naturales y a la conservación de sus bosques y aguas.

Así lo informaron medios de comunicación locales y el Servicio de Noticias ISA, quienes detallan que el 27 de mayo de 2008, en helicópteros y en camionetas propiedad de la Minera Dolores, llegaron aproximadamente 50 elementos de la PFP y varios vehículos de militares al territorio del ejido Huizopa.

Nota completa en:

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060511-Ejercito-y-PFP-repr.33450.0.html>

COAHUILA

Pide Comisión Permanente a gobierno federal responda a demanda de familiares en Pasta de Conchos

Guadalupe Cruz Jaimes

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó este martes un punto de acuerdo en el que solicita al gobierno federal, a través de las secretarías de Economía (SE), Gobernación (SG) y del Trabajo y Previsión Social (STPS), que de respuesta a las demandas de la organización Familia Pasta de Conchos, integrada por viudas y

familiares de los 65 mineros caídos en febrero de 2006, en Pasta de Conchos, en Sabinas, Coahuila.

En el documento se pide que, en un plazo de 30 días, se realice la visita ocular a la mina 8 y el rescate de los restos de los 63 mineros que a 2 años y 3 meses del siniestro aún permanecen ahí.

Nota completa en:

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060512-Pide-Comision-Perma.33451.0.html>

DISTRITO FEDERAL

Crea la Corte micrositio web sobre discusión por el aborto

Jesús Aranda

Con el objetivo de transparentar su decisión en torno a la despenalización del aborto hasta la semana 12 de gestación en el Distrito Federal, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) creó un micrositio en su página de Internet para que de una manera "clara y objetiva" la ciudadanía conozca de primera mano la información que hay sobre este tema y que servirá de base para la decisión que adopten los ministros en el segundo semestre de este año. En conferencia de prensa, Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro presidente, dijo lo anterior y añadió que de las 184 solicitudes de organizaciones y ciudadanos que han recibido para participar en las audiencias públicas sobre el aborto, 124 son de los que aseguran que la reforma que lo despenalizó en el Distrito Federal es inconstitucional, mientras que 60 de ellas está por la constitucionalidad de la norma.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=capital&article=044n1cap>

ESTADO DE MÉXICO

Buscan autonomía municipal para San Salvador Atenco

Mariana Norandi

Como pueblo, en Atenco estamos buscando otras formas de lucha y de organización que apunten a la autonomía de nuestro municipio porque ya no creemos en la vida institucional del país ni en su Estado de Derecho, afirmó Heriberto Salas, miembro del Frente en Defensa de los Pueblos en San Salvador Atenco.

En una plática ofrecida en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), el activista aseveró que "el Frente aún no se ha podido recuperar del golpe represivo que sufrió hace dos años y, desde entonces, nos hemos abocado a la liberación de nuestros compañeros presos y a los procesos judiciales. Pero, ante la impunidad que existe respecto a los responsables de la represión de nuestro pueblo y la falta de confianza hacia las instituciones, tenemos que pensar en otras formas de lucha. Nuestra protesta social tiene que ser más cautelosa y no recurrir a la confrontación armada para que no se nos criminalice pero, a su vez, debemos generar otras dinámicas para lograr justicia ante la impunidad. Organizarnos de manera autónoma como una nueva forma de protestar".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=019n2pol>

Escamotean funcionarios recursos del programa Tu Casa en Edomex

René Ramón

Víctor, un anciano discapacitado, y María del Carmen, quien acaba de dar a luz, viven en el cerro y tienen dos cosas en común: son pobres y habitan en viviendas precarias con techos de lámina de cartón.

Su condición los hace candidatos a recibir apoyo de Tu Casa, pero, al igual que la mayoría de la gente, no saben del programa impulsado por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso).

El gobierno municipal contribuyó a esta ignorancia: no hizo pública la convocatoria y ocultó los nombres de los beneficiarios, la mayoría de los cuales son parientes de los funcionarios.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=estados&article=037n1est>

GUERRERO

GUERRERO: ATACA POLICÍA MUNICIPAL A POLICÍA COMUNITARIA DE MONTAÑA Y COSTA CHICA

Integrantes de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias de la Montaña y Costa Chica de Guerrero (CRAC) denunciaron que policías municipales de Marquelia atacaron un vehículo donde viajaban policías comunitarios, luego de que habían realizado preparativos para celebrar la incorporación de la comunidad Campamento General Enrique Rodríguez a la CRAC-Policía Comunitaria, que se celebró el 31 de mayo del año en curso.

El jueves 29 de mayo, según un comunicado difundido por Cencos, policías comunitarios de la organización se retiraba de esa comunidad hacia San Luis Acatlán a bordo de una camioneta pero, al salir de la ciudad de Marquelia, una patrulla los rebasó con exceso de velocidad, con las luces altas. Minutos después trató de golpear por el costado izquierdo a la camioneta. Los preventivos municipales trataron de culpar a los activistas, sin embargo, luego de una discusión y conato de enfrentamiento, los policías comunitarios del Campamento Gral. Enrique Rodríguez que ahí se trasladaban, lograron desarmar y capturar a uno de los agresores que conducía el vehículo agresor.

Nota completa en:

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060510-BREVES-DE-CIMAC-5-1.33448.0.html>

Homosexuales piden espacios a perredista

RODOLFO VALADEZ

Miembros de la comunidad lésbico-gay de este municipio exigieron espacios políticos a los aspirantes que buscan la candidatura a la diputación por el PRD.

En una reunión con el precandidato Crisóforo Otero Heredia, unos 200 homosexuales exigieron que haga valer sus derechos y que apoye sus proyectos para mejorar sus condiciones de vida.

Nota completa en:

<http://www.lajornadaquerrero.com.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=004n3pol>

OAXACA

Varias líneas de investigación en la muerte de Brad Will: PGR

Jesús Aranda y Octavio Vélez

En el caso del asesinato del reportero estadounidense Bradley Will, ocurrida en octubre de 2006 durante el conflicto en Oaxaca, el fiscal para casos de periodistas de la Procuraduría General de la República (PGR), Octavio Orellana Wiarco, precisó que existen varias líneas de investigación sobre los hechos, con lo que desmintió la versión de que gente de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) sería la única sospechosa del homicidio.

En tanto, Miguel Cruz Moreno, quien es miembro de la APPO y uno de los testigos de los hechos, aseguró que el peritaje de la organización Physicians for Human Rights (Médicos por los Derechos Humanos) determinó que el periodista fue asesinado por una bala lejana disparada por autoridades o policías del municipio conurbado de Santa Lucía del Camino.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=022n1pol>

Protege el gobierno de Oaxaca a testigos y familiares de 3 ejecutados por paramilitares

Octavio Vélez Ascencio

El gobierno estatal atendió un requerimiento de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), y otorgó medidas cautelares a 61 pobladores del municipio de Santo Domingo Ixcatlán, región de la Mixteca, que fueron testigos y familiares de tres hombres asesinados el 30 de abril pasado por un grupo paramilitar encabezado por el ex alcalde priísta Fredy Morales Arias y miembros del ayuntamiento.

Entre las disposiciones concedidas durante una reunión celebrada en las oficinas del Centro de Derechos Humanos y Asesoría a Pueblos Indígenas (Cedhapi) en la ciudad de Tlaxiaco, en la que participó el gobernador Ulises Ruiz Ortiz, figura enviar a Ixcatlán un destacamento de la Agencia Estatal de Investigación para brindar "la seguridad necesaria", y la remoción de una partida de la Policía Estatal Preventiva, a la que se imputó proteger "a los responsables del triple homicidio", informó el presidente del Cedhapi, Maurilio Santiago Reyes.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=estados&article=038n1est>

PUEBLA

QUERÉTARO

Rechazan explotación de antimonio en Querétaro

Mariana Chávez

Unas 300 personas se manifestaron en esta cabecera municipal en rechazo a la instalación de dos plantas extractoras de antimonio que, según los inconformes, causarán daños a la salud.

El presidente municipal, el priísta Abelardo Ledesma Fregoso, aseguró que el ayuntamiento de Cadereyta no ha autorizado la instalación de las dos plantas, una en la comunidad Los Juárez y la otra en El Ranchito. Sin embargo, reconoció que en abril la empresa de origen estadounidense Antimonio de México solicitó el cambio de uso de suelo de dos terrenos en dichos poblados.

Nota completa en:

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=estado_s&article=039n2est

SINALOA

Reportan mil 500 menores embarazadas en Culiacán

Héctor Ponce

En Culiacán continúa en aumento los embarazos en menores de edad, sólo en lo que va del año se han registrado mil 500 casos, reveló Emma Karina Millán Bueno.

La directora del Instituto Municipal de la Mujer mencionó que el promedio de adolescentes embarazadas es de los 14 a 18 años de edad.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=5806485&IdCat=6096>

Camioneros acusan de "corrupta" Millán Bueno

Rafael González

Las seis alianzas de transportistas en plantón a la afueras de la USE que exigen alto al pirataje y aglutinan a unos mil 100 camiones, amenazaron con radicalizar sus movimiento de no resolverse este problema.

En nombre de los transportistas, el presidente de la asociación AICA, Reyes Rocha López, acusó de a la Directora de vialidad y Transporte, Rosa Elena Millán Bueno, de "corrupta", al proteger al Ramón Flores Acosta, quien controla las unidades irregulares, así como a las constructoras Carsa, Critersa y Trituradoras del Humaya por sostener contratos con los transportistas piratas.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=5804860&IdCat=6096>

Acusan desvío de tres millones de pesos en UAS

Gabriel Mercado

Previo al informe del rector Héctor Melesio Cuen Ojeda, maestros de la UAS denunciaron un desvío de más de tres millones de pesos por parte del vicerrector de la zona norte, Reyes de Jesús Cárdenas Félix.

Sostuvieron que en la anterior legislatura el entonces diputado Wilfrido Ruiz Cota envió un documento al rector diciéndole que debía dar de baja a 5 funcionarios de primer nivel por malos manejos en los recursos, y exigieron que el Congreso Estado actual retome el caso y se investigue a fondo.

Ante esto, el vicerrector Cárdenas Félix señaló que este documento no es una denuncia del exdiputado, sino una recomendación, y negó que haya desviado recursos.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=5806861&IdCat=6096>

Registra CEDH 15 quejas por operativos federales

Rafael González

A menos de un mes del operativo conjunto Culiacán-Navolato, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos ha decepcionadas 15 quejas en contra del Ejército y Policía federal por presuntos actos violatorios a los derechos humanos.

Juan José Ríos Estavillo, precisó que de estas quejas, 9 corresponden a actos en contra de la Policía Federal y 6 a efectivos de la milicia.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=5806859&IdCat=6096>

Son ilegales los cateos sin orden judicial: abogados

Alfredo Originales

De acuerdo con la ley, los cateos a domicilios particulares tienen que estar sustentados por orden judicial otorgada por un juez; de lo contrario, son ilegales.

En este sentido, coincidieron abogados y representantes de los sectores productivos cuestionados sobre las últimas acciones del Ejército y elementos de la PGR.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=5806879&IdCat=6098>

SONORA

Mineros realizarán una caravana en demanda de respeto a su autonomía

Patricia Muñoz Ríos

Este viernes arrancará en Cananea, Sonora, una caravana por la justicia laboral y la autonomía sindical, la cual recorrerá diversas plazas mineras del país, llegará a la ciudad de México el domingo 8 y tiene como propósito "exigir respeto a la autonomía y a la libertad sindical y al derecho de huelga".

Asimismo, demandará que se ponga freno a las agresiones que durante más de dos años se han cometido contra el gremio minero por parte de Grupo México y su dueño, el empresario Germán Larrea Mota Velasco, en "complicidad con las autoridades laborales".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=politica&article=017n2pol>

TABASCO

Liberan en Tabasco a zapatistas presos durante 12 años

Cecilia Vargas

Fue confirmado que los indígenas zapatistas Ángel Concepción Pérez Gutiérrez y Francisco Pérez Vázquez, después de doce años de permanecer presos en cárceles de Tabasco y los dos últimos meses en el penal de Yajalón, Chiapas, fueron liberados la noche del pasado lunes.

Enlace Zapatista, órgano oficial del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, dio a conocer lo anterior en información difundida el martes 3 de junio e integrantes de La Otra Campaña en Tabasco confirmaron la noticia y agregaron que fueron albergados en la parroquia de Tila, Chiapas.

Nota completa en:

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060508-Liberan-en-Tabasco.33446.0.html>

TAMAULIPAS

Profesora de Tamaulipas se encadena a la dirección

Julia Antonieta Le Duc

En protesta porque autoridades de la Secretaría de Educación de Tamaulipas protegen a Tomás Franco Reyes, director de la primaria Adalberto J. Argüelles, acusado de maltrato a alumnos y robo a bienes escolares, la maestra Rosa María Martínez Badillo se encadenó a la dirección del plantel.

La profesora fue respaldada por un grupo de padres de familia que exigen transparencia en el manejo de los recursos escolares y demandan mejorar las condiciones del plantel, que da cabida a 900 niños en dos turnos.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/06/index.php?section=estado&article=038n3est>

VERACRUZ

ARISTEO ABUNDIS, DIRECTOR DEL SEMANARIO FRENTE Y VERDAD, DE VERACRUZ, VÍCTIMA DE TRES ATENTADOS

El director del Semanario Frente y Verdad de Pánuco, editado en el estado de Veracruz, Aristeo Abundis Hernández, ha sido víctima de tres atentados contra su vida a manos de desconocidos, por lo cual el Centro Nacional de Comunicación Social AC pidió al presidente municipal de Pánuco, Ricardo García Guzmán, y al gobernador del estado, Fidel Herrera Beltrán, atención especial a estas agresiones, así como medidas para revertir este clima de violencia en el que viven los periodistas, con el fin de garantizar el ejercicio de la libertad de expresión.

A esta demanda se unió la Comisión Estatal para la Defensa de los Periodistas (CEDEP) con sede en Veracruz, la cual repudió

enérgicamente el atentado que sufrió el también corresponsal del Diario de Tantoyuca y exigió una seria investigación que lleve al total esclarecimiento de los hechos, pues con este atentado suman ya tres ataques en contra de Abundis, siendo el más reciente el 30 de mayo donde un sujeto a bordo de un carro disparó dos veces un arma de fuego dañando el vehículo en el que se transportaba el periodista.

NOTA COMPLETA

<http://www.cimacnoticias.com/site/08060510-BREVES-DE-CIMAC-5-J.33448.0.html>

La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa que se elabora mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.

Vigía Ciudadano del Ombudsman

<http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano>

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México,
D.F.

Tels. 5659.4980 / 5554.8094
5658.5736 Fax: 5658.7279